

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Desain Penelitian**

Desain penelitian adalah dokumen yang menjelaskan berbagai komponen yang akan digunakan peneliti serta berbagai aktivitas yang akan dilakukannya selama proses penelitian (Martono, 2015).

Desain penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif. Metode kualitatif adalah sebuah metode penelitian yang berupaya menganalisis kehidupan sosial dengan cara menggambarkan dunia sosial dari sudut pandang individu (informan) dalam latar alamiah (Martono, 2015). Menurut Miles (1992) kehadiran peneliti di lapangan dalam penelitian adalah suatu yang mutlak, karena peneliti bertindak sebagai instrumen penelitian sekaligus pengumpul data (Albi Anggito dan Johan Setiawan, 2018).

#### **B. Lokasi Penelitian dan Waktu Pelaksanaan**

Dalam melaksanakan penelitian ini, peneliti terjun langsung ke lapangan guna mendapatkan data secara langsung dari informan dan dapat dipertanggungjawabkan.

Lokasi penelitian ini diperoleh dari UMKM olahan kentang di Kabupaten Kerinci, Provinsi Jambi, sepanjang jalan lintas antara Provinsi Jambi dan Provinsi Sumatra Barat. Penelitian ini dilaksanakan pada bulan Agustus sampai bulan September tahun 2019.

#### **C. Obyek Penelitian**

Obyek penelitian ini adalah UMKM olahan kentang yang berdomisili di Kabupaten Kerinci Provinsi Jambi.

#### **D. Populasi dan Sampel**

Populasi dapat didefinisikan sebagai keseluruhan unit atau individu dalam ruang lingkup yang akan diteliti (Martono, 2015). Sampel dapat didefinisikan sebagai anggota populasi yang dipilih dengan menggunakan prosedur tertentu sehingga diharapkan dapat mewakili populasi (Martono, 2015). Dalam penelitian ini menggunakan *simple random sampling* yaitu teknik pengambilan sampel dari anggota populasi yang dilakukan secara acak tanpa memperhatikan strata yang ada dalam populasi itu. Dalam penelitian ini populasi UMKM olahan kentang berjumlah 20 unit dan sampel yang digunakan adalah 8 orang pemilik UMKM olahan kentang.

## **E. Sumber Data**

Pada penelitian ini peneliti menggunakan dua jenis data, yaitu:

### **1. Data Primer**

Data primer dapat didefinisikan sebagai sekumpulan informasi yang diperoleh peneliti secara langsung dari lokasi penelitian melalui sumber pertama (responden atau informan, melalui wawancara) atau melalui hasil pengamatan yang dilakukan sendiri oleh peneliti (Martono, 2015). Data primer dalam penelitian ini merupakan hasil dari wawancara dan kuesioner terhadap narasumber dari beberapa UMKM.

### **2. Data Sekunder**

Data sekunder dapat dimaknai sebagai data yang tidak diperoleh dari sumber pertama (Martono, 2015). Data sekunder biasanya didapatkan melalui data- data penelitian terdahulu atau data yang berhubungan dengan penelitian yang dilakukan.

## **F. Teknik Pengumpulan Data**

### **1. Wawancara (Interview)**

Wawancara adalah suatu kejadian atau suatu proses interaksi antara pewawancara dan sumber informasi atau orang yang diwawancarai melalui komunikasi langsung (Yusuf, 2017). Wawancara merupakan salah satu teknik yang dapat digunakan untuk mengumpulkan data. Untuk mendapatkan data yang diperlukan, maka peneliti memilih responden untuk diwawancarai adalah pemilik UMKM. Wawancara ini digunakan dengan tujuan untuk mendapatkan informasi langsung mengenai Persepsi Pengusaha Muslim Terhadap Sertifikasi Halal.

## **G. Instrumen Penelitian**

Instrumen penelitian merupakan alat bantu penelitian yang digunakan untuk mengumpulkan data agar terstruktur dan sistematis. Dalam penelitian kualitatif ini peneliti menggunakan instrumen wawancara dan dokumentasi. Instrumen ini mengacu pada pertanyaan pada penelitian terdahulu seperti pengetahuan para subjek.

**Tabel 2.2 : Instrumen Penelitian**

Variabel	Indikator	Instrumen Pertanyaan
Persepsi pengusaha	Pengetahuan	Sertifikat halal

muslim terhadap sertifikasi halal (studi pada pengusaha muslim UMKM olahan kentang Kabupaten Kerinci, Provinsi Jambi)		Cara Mendapatkan
		Pencantuman logo/label halal MUI
		Masa Berlaku
	Pendapat	Manfaat
		Keuntungan
		Hambatan
		Biaya
	Proses	

#### H. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data merupakan proses dari pengumpulan data dan penyajian yang diperoleh dari lapangan dengan tujuan agar lebih mudah dipahami oleh pembaca. Teknik analisis yang digunakan pada penelitian ini adalah metode kualitatif. Data diperoleh berupa data primer dan data sekunder, yang kemudian disusun secara teratur. Dalam menganalisis data yang diperoleh dari penelitian, baik dari wawancara, observasi maupun dari dokumen disusun dengan sistematis, kemudian dianalisis menggunakan metode analisis kualitatif.

Dalam penelitian kualitatif, data diperoleh dari berbagai sumber, dengan menggunakan teknik pengumpulan data yang bermacam-macam (triangulasi), dan dilakukan secara terus menerus sampai datanya jenuh, dengan pengamatan yang terus menerus tersebut mengakibatkan variasi data tinggi sekali (Sugiyono, 2010).